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Товарищи строители!
Вот какие задачи поставлены перед вами

О них говорил в своем докладе о Директивах XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану развития народного хозяйства 
СССР на 1956 — 1960 годЫ Председатель Совета Министров СССР 

товарищ Н. А. БУЛГАНИН

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! На трудовой вахте 
в честь XX съезда КПСС

Для того, чтобы представить 
себе масштаб капитального строи
тельства в шестой пятилетке, 
приведу для сравнения следую
щие данные о капитальных вло
жениях по народному хозяйству 
за истекшие пятилетки (в ценах 
на 1 июля 1955 года).

За первую пятилетку государ
ственные капитальные вложения 
составили 58 миллиардов рублей, 
за вторую пятилетку — 132 с по- 
ловиной миллиарда рублей, за 
три с половиной года третьей пя
тилетки — 131 миллиард, рублей, 
за четвертую пятилетку — 311 
миллиардов рублей и за пятую 
пятилетку — 594 миллиарда руб
лей.

В шестой пятилетке объем ка
питальных вложений по народно
му хозяйству намечается в раз
мере 990 миллиардов рублей.

Как видно из приведенных 
данных, объем капитальных вло
жений в шестой пятилетке будет 
больше, чем капитал!овлюж,ения 
за четвертую и пятую пятилетки, 
вместе взятые.

Из общего объема капиталовло
жений по всему народному хо
зяйству в сумме 990 миллиардов 
рублей в промышленность на
правляется свыше 600 миллиар
дов рублей — на 70 процентов 
больше, чем в пятой пятилетке. 
Основная доля этих капитальных 
вложений предназначается для 
с тро ит е л ьств а э л ектростаици й,
предприятий химической промыш
ленности, черной и цветной ме
таллургии, нефтяной и угольной 
промышленности, промышленно
сти строительных материалов и 
лесной промышленности. В эти 
отрасли намечено вложить свыше 
400 миллиардов рублей.

По отраслям легкой и пищевой 
промышленности объем капи
тальных вложений в шестой пя
тилетке будет на 75 процентов 
больше, чем в пятой пятилетке.

Капитальные вложения по раз
витию транспорта и связи воз
растут более чем на 70 процен
тов.

В сельское хозяйство преду- 
см а фив а ются государствен н ы е 
капитальные вложения свыше 120 
миллиардов рублей, что почти в 
2 раза больше объема капиталь
ных вложений за пятую пятилет
ку. Кроме того, капитальные вло
жения самих колхозов составят 
около 100 миллиардов рублей.

Значительный рост капиталь
ных вложений предусматривается 
на жилищное и коммунальное 
строительство, на строительство 
школ, больниц, детских учрежде
ний и строительство кинотеатров. 
Всего на это строительство на
мечается вложить свыше 200 мил
лиардов рублей против 120 мил
лиардов рублей в пятой пятилет
ке.

Возрастут затраты на приобре
тение нового, более производи
тельного оборудования. При об
щем росте капитальных вложе
ний на 67 процентов затраты на 
приобретение оборудования и ма
шин увеличатся на 80 процентов.

За .истекшие годы создана мощ
ная материально-производствен
ная база строительной индустрии, 
а строительные организации ос
нащены передовой техникой. Кад
ры строителей пополнились ква
лифицированными рабочими, ин
женерами и техниками. Подряд
ные строительные организации 

теперь выполняют свыше 80 про
центов всего объема строитель
ных работ.

В шестой пятилетке должна 
быть выполнена огромная про
грамма ввода в действие новых 
производственных мощностей. По 
электростанциям, например, на
мечено ввести новые мощности в 
значительно больших размерах, 
чем за все прошлые пятилетки, 
вместе взятые.

Задачи по вводу новых мощ
ностей поставлены очень большие. 
В\ этой связи необходимо ска
зать, что в истекшей пятилетке 
многие министерства и строитель
ные организации нарушали уста
новленные сроки ввода в экс
плуатацию новых производствен
ных мощностей. Этому надо по
ложить конец. План ввода в дей
ствие производственных мощно
стей должен быть законом для 
каждого министерства, главка и 
предприятия, он должен выпол
няться полностью и в срок. Для 
этого необходимо более эффек
тивно использовать огромные ма
териальные ресурсы и финансо
вые средства, направляемые на 
капитальное строительство.

В пятой пятилетке строители не 
выполнили установленного зада
ния по снижению стоимости стро- 
ителЫства. Многие строительные 
организации из года в год допу
скают убытки и непроизводитель
ные затраты.

На шестую пятилетку поста
влена задача снизить стоимость 
строительно-монтажных работ не 
менее чем на 7 процентов за счет 
улучшения организации работ, 
увеличения производительности 
труда и снижения накладных 
расходов, что должно дать около 
30 миллиардов рублей экономии. 
Недавно наши строители побыва
ли в США, Англии, Франции, 
Италии, Швеции и других стра
нах. Во время пребывания там 
они видели много нового и инте
ресного. Наши строители обязаны 
использовать все лучшее из опы
та зарубежных строительных ор
ганизаций.
, Центральный Комитет КПСС и 

Совет Министров СССР уделяют 
большое внимание вопросам 
строительства и приняли ряд ре
шений, в которых дана широкая 
программа мероприятий по улуч
шению дела строительства.

Центральным Комитетом пар
тии и Правительством проведены 
важные организационные меро
приятия. Создано пять новых 
строительных министерств: Мини
стерство строительства электро
станций, Министерство строитель
ства предприятий нефтяной про
мышленности, Министерство вфои- 
тельства предприятий угольной 
пр омышл ениости. Министерство 
транспортного строительства, Ми
нистерство городского и сельского 
строительства. Преобразованы в 
со юзно - респу бл иканские Мини -
стерство строительства и Мини
стерство строительства предприя
тий металлургической и химиче
ской промышленности.

В Москве, Ленинграде. Киеве 
проведено укрупнение строитель
ных организаций. Созданы мощ
ные территориальные строитель
ные организации: Главмосстрой, 
Главлен1ингр адстрой, Главкиев- 
строй. Укрупнение дало возмож
ность резко сократить числен

ность административно-управлен
ческого персонала и шире развер
нуть работу по внедрению инду
стриальных методов строитель
ства. Если до укрупнения строи
тельные организации Москвы, 
Ленинграда и Киева из года в 
год не выполняли планов строи
тельства, то после укрупнения 
они план хорошо выполняют. За
дание по повышению производи
тельности труда в 1955 году бы
ло перевыполнено и за истекший 
год в этих • трех организациях 
стоимость строительно-монтажных 
работ снижена против смет на 70 
миллионов рублей.

Несмотря на очевидные пре
имущества укрупнения строитель
ных организаций, эта работа про
водится медленно. До сих пор 
продолжает существовать боль
шое количество мелких, парал
лельно действующих и нерента
бельных строительных организа
ций различных министерств и ве
домств. Так, например, в Сверд
ловске имеется 74 строительно
монтажные организации, а в Но
восибирске — 84.

Почему же, несмотря на явную 
целесообразность укрупнения стро
ительных организаций, оно про
водится так медленно?

Серьезным тормозом является 
неправильное, ведомственное от
ношение к этому делу со стороны 
многих министерств и ведомств, 
которые подходят к вопросу по- 
делячески, как частники. Комитет 
по делам строительства в реше
нии вопросов об укрупнении стро
ительных организаций также, я 
бы сказал, не проявляет необхо
димой 1настойчивости.

Надо крепко ударить по этим 
отсталым настроениям и по бю
рократам, которые тормозят это 
важное государственное дело.

Важнейшими задачами в обла
сти капитального строительства 
являются резкое сокращение сро
ков строительства и недопущение 
распыления средств по многочи
сленным стройкам, решительная 
борьба с излишествами в проекти
ровании и строительстве, дальней
шая индустриализация строитель
ства путем широкого применения 
сборного железобетона заводско
го и полигонного изготовления, 
всемерное внедрение комплексной 
механизации.

Надо наращивать мощности 
строительных организаций, осо
бенно в восточных районах, со
здавать районные предприятия по 
производству строительных мате
риалов и конструкций, более ре
шительно проводить работу по 
дальнейшему укрупнению строи
тельных организаций, повысить 
качество руководства строитель
ством, укрепить государственную 
дисциплину.

Строители должны повысить ка
чество работ, особенно в жи
лищном и культурно-бытовом 
строительстве, снизить стоимость 
строительства и обеспечить рента
бельную работу строительных ор
ганизаций и предприятий, пол
ностью использовать имеющуюся 
технику, упорядочить материаль
но-техническое снабжение строек. 
Должны быть повышены роль и 
ответственность проектных, науч
но-исследовательских и строитель
ных организаций за внедрение в 
строительство достижений науки 
и техники.

Работать еще 
лучше

Коллектив деревообделочного 
комбината с неослабным внима
нием следит за работой XX съез
да партии. Недавно здесь со
стоялся митинг, посвященный 
этому знаменательному событию.

На трибуне — рамщик лесо
пильного цеха тов. Шувалов.

— Вопросы, которые обсужда
ет XX съезд, — говорил он,— 
жизненно важны для всего со
ветского народа. — В отчетном 
докладе Первого секретаря ЦК 
ШСС Н. С. Хрущева выражена 
постоянная забота партии и 
правительства о трудящемся че
ловеке. У нас умелые руки 
и мы сможем отблагодарить 
нашу партию отличной работой. 
Ко дню съезда коллектив лесо
пильного цеха свое задание вы
полнил. Но успокаиваться на 
достигнутом мы <не намерены. 
Будем добиваться еще лучших 
результатов.

Бригадир станочников тов. 
Бабинов от имени коллектива 
стройдвора заверил, что они не 
отстанут от передовых кол
лективов комбината.

Слово
Горячий отклик в наших серд

цах находят выступления руко
водителей партии и правитель
ства на XX съезде партии. До
клады товарищей Н. С. Хрущева 
и Н. А. Булганина показывают, 
как далеко вперед по пути к 
коммунизму шагнет наша страна 
в шестой пятилетке.

В ответ на заботу о нас, про
стых советских людях, мы ста
раемся работать еще лучше, еще 
производительнее.

XX съезд партии моя бригада 
встретила выполнением задания 
на 150 процентов. Бригада ве
дет сейчас штукатурку 98-квар- 
тирного дома по улице имени 
Якова Свердлова.

Трудовой энтузиазм охватил

Социалистические обязательства
коллектива стройуправления № 755
Коллектив стройуправления № 755 принял на се

бя следующие социалистические обязательства по 
досрочному выполнению плана первого года шестой 
пятилетки.

Выполнить годовой план жилищного и культур
но-бытового строительства по объему работ к 15 де
кабря. Годовой план ввода в эксплуатацию жилых и 
культурно-бытовых объектов выполнить к 39-й го
довщине Великой Октябрьской социалистической ре
волюции, в том числе 12-квартирный дом на поселке 
Шувакиш, общежитие на 400 мест для завода транс
портного машиностроения, 42-квартирный дом заво
да «Пластмасс», 24-квартирный дом для механиче
ского завода № 4.

Сдавать объекты в эксплуатацию с оценкой по 
качеству не ниже чем на «хорошо».

Повысить в 1956 году производительность труда 
в строительстве на 3 процента против установленно
го плана. Организовать 3 комплексных и 2 хозрас
четных бригады.

Перевыполнить задание по комплексной механи
зации основных трудоемких работ.

За счет внедрения рационализаторских предло
жений получить экономию в сумме 150 тысяч рублей.

Для ускорения оборачиваемости башенных кра
нов обеспечить концентрацию производства строи
тельно-монтажных работ на отдельных объектах.

Принять вызов на социалистическое соревнование 
коллектива стройуправления № 754.

Полторы нормы

|Близятся к концу отделочные 
работы в швейной мастерской, 
расположенной на первом этаже 
88-квартирного дома в 16 квар
тале. Немалую долю труда здесь 
внес столяр, депутат .Орджени- 
кидзеиокого районного Совета 
депутатов трудящихся Иван 
Павлович Раэноглядов. iBMeere 
со своими товарищами по рабо
те В. Кофтынником, А. Михален- 
ком и В. ВасилыдеВым он на
стилал полы, навешивал двери.

'Январское задание 'тов. Раз- 
ноглядов выполнил на 158 про
центов. ВЬисокопфоизведительно 
трудится он и в этом месяце..

На снимке: И. П. Разноглядов 
вставляет раму.

Фото В. Наушанова.

держим
всех членов бригады. Нет ни од
ного отстающего. Дружно и ор
ганизованно кипит работа.

Впереди идут штукатуры тт. 
Шудегова, Иванова, Горбушина и 
Ведерникова. Пятый месяц тру
дится выпускник ФЗО Гена Чер- 
менинов. По примеру старших 
товарищей он не теряет ни од
ной минуты.

Мы приняли повышенные со
циалистические обязательства: 
закончить штукатурные работы 
в первом подъезде дома к 1 марта.

Слово свое штукатуры дер
жат.

Вызываем на соревнование 
бригаду штукатуров тов. Кри
вицкого. Р. ФАРУКШИН, 

бригадир штукатуров.



Изучайте опыт лучших коллективов В подшефном колхозе

Как мы внедряем новое, передовое(Вскоре после июльского Пленума ЦК КПСС в коллективе Стройуправления № 774 «были разработаны мероприятия по внедрению новейших достижений строительной техники, большей механизации, лучшей организации работ.Реализуя намеченные мероприятия, (коллектив до б и л с я дальнейшего внедрения (прогрессивных конструкций и материа- ' лов: сборных крупноблочных - фундаментов, крупнопанельных сборных железобетонных перекрытии и других железобетонных конструкций, сухой штукатурки. Производилась оклейка стен обоями и т. д.(Все это помогло повысить производительность труда, ин- дустриализир овать строительные работы. Применение сборного ' железобетона на 1 миллион (рублей затрат составило 136 кубо- ' метров против1- (Ю® кубометров в 1951 году, что сотавляет прирост на 2'4,5 процента. Применение (крупных железобетонных панелей в 19'55 году по отношению к 19(54 году ©оставило 152Д процента, фундаментных блоков — 12’6 процентов.Для обеспечения строящихся объектов фундаментными блоками был организован полигон, на котором изготовлено 65(0 кубометров- (фундаментных (блоков.С целью сокращения расхода леса смонтирован стенд по из- Т-отоЕпению крупнопанельных гипсошлаковых перегородок. Однако в связи с наступлением холодов выпуск панелей перегородок задержался.Была проделана также большая ' работа по механизации строительства, в результате че-
Партийная жизнь

Выполняет ли обязательства комбинат 
производственных предприятий?• (Выполнение социалистическнх обязательств, принятых коллективом нашего треста на этот год, в первую очередь зависит от четкой работы всех производственных! 'предприятий и вспомогательных хозяйств, поставляющих материалы, изделия и полуфабрикаты на строительные площадки. 'Придавая особую важность деятельности этих предприятий, открытое партийное собрание, состоявшееся 22 февраля, -обсудило доклад начальника комбината производственных предприятий тов. Лулея о выполнении коллективом социалистических обязательств.Комбинат производственных ! предприятий и деревообделочный ( комбинат взятые обязательства ( выполняют, но далеко не по всем ! показателям. Так, задание по ! основному виду продукции — изготовлению железобетонных изделий — в 'январе реализовано всего на 70,5 процента, а шлакоблоков — на 62,4 процента. Допущен убыток в сумме 114 тысяч рублей.(В январе и феврале по сравнению с соответствующим ле- риодом прошлого года выпуск железобетонных изделий снижен на 2(0 процентов и шлакоблоков —- на 15. (Это объясняется прежде всего тем, что не соблюдается технологическая дисциплина,- низка культура -производства, нет должной борьбы за повышение производите л ь н ос т и труда и внедрение передовых методов. Выпуск новых изделий, предусмотренный оргтехмеропри- ятиями, осваивается медленно.

И. ЛИТВАК, 
главный инженер 

стройуправления № 774

го значительно превышен лла-1 нируемый уровень механизации. I(Особо- следует остановиться на | механизации малярных работ. Путем внедрения новых приспособлений мы механизировали их на 85,4 процента — на 17 процентов больше, чем в предыдущем году. Внедрен в производство и полностью освоен всеми бригадами маляров (Краскораспылитель 0-19 для масляных красок, йми производится окраска всех конструкций. Внедрено также вибросито для процеживания масляных и клеевых колеров и началось (Применение механического шпателя. Приготовление шпакл-евки, (масляных колеров, сушка, помол мела и приготовление замазки централизовано и полностью механизировано.[Все это помогло значительно улучшить деятельность управления.(Надо сказать, что у нас не решены еще многие поставленные (задачи. Не внедрены пустотелые фундаментные блоки. (Бригадный хозрасчет не стал достоянием- всех бригад и т. д. ,0 том, какие (богатейшие резервы имеются у нас, говорят цифры трудовых затрат на 1 кубометр здания. В нашем управлении они составляют 1,38 человеко-дня против 0,4 человекодня на передовых стройках страны.(В текущем году мы ставим перед собой задачу дальнейшего внедрения прогрессивных кон-

(Большая доля вины в этом ложится -на контору тежнаба треста, которая не обеспечивает подсобные (предприятия нужными материалами. (Это подчеркивали многие участники собрания. Несмотря на это, выступление начальника конторы техснаба тов. Костина было несамокритичным.(Технолог бетонного завода тов. Фелвдман отметил, что работа коллектива БАЗ № 1 строится не по графику, а по звонкам, идет неритмично.'Очень 'плохо завод обспечи- вается паром. Нет в наличии песка. Цемент поступает с большими перебоями.(Начальник отдела снабжения стройуправления № 75(5 тов. Мартынова критиковала работу бетоноарматурного завода № 2, который систематически недодает стройуправлению продукцию, допускает бра®. Зная об этом, руководство КПП и треста мер к улучшению работы этого предприятия не принимают.О бескультурья на подсобных предприятиях и нарушении технологии производства сборного железобетона указал в своем выступлении главный инженер стройуправления № 2(3(4 тов. Гордин.В прениях выступили также тт. Долинский, Лейбензон, Над- речный, Сэндлер, Лерман.(Открытое партийное собрание наметило мероприятия для улучшения работы подсобных предприятий.

СТРУ1НЦИЙ: намечено внедрить пустотелых (фундаментных блоков — 500 кубометров, крупнопанельных типеоапиакювых перегородок — 10(0(0 квадратных метров, перегородок из гипсовых плит — (БОЮЮ, (облицовку фасадов бетонными плитами 10(0(0, мозаичных полов из (крупноразмерных плиток — <500 квадратных метров. Построить один объект из крупных стеновых ^ЛОК’ОВ.Сейчас на строительстве 9(8- квартирного дома по улице Якова (Свердлова организована мастерская по -изготовлению шла- коалебастровых плит для перегородок, которая выпускает в' настоящее время- до 30'0—350 плит в сутки.(Внедрение гипсовых перегородок, по нашему мнению, наряду с внедрением сборного железобетона является одной из главных задач строительных организаций треста, ведущих жилищное строительство. Это даст возможность, улучшив качество перегородок, (резко сократить расход леса на 1 миллион строительно-монтажных работ, то есть выполнить указания партии и правительства по этому вопросу.Только исключение из жилищного строительства деревянных перегородок позволит нам сократить расход круглого леса до НО—150 кубометров на 1 миллион рублей ' строительно- монтажных (работ.Все намеченные нами мероприятия должны значительно п.ов(Ы1сит ь про извод ите л ьшюсть труда, помочь коллективу еще больше улучшить технико-эко- н ом пиески е по® аз ате л и.Вымпел — лучшей бригаде Хорошо трудится комплексная комсомол нс ко- молодежная бриг а - да стройуправления № 234 под руководством тов. Савченко. Ежемесячно она выполняет задание на 1(30 и более процентов при хорошем качестве.По итогам работы января бригаде тов. Савченко присужден вымпел комитета ВЛКСМ. Она награждена Почетной грамотой.
Войдет в строй 

в 1956 годуВ небольшом лесочке по улице Старых большевиков вырастает трехэтажное кирпичное здание. Это — будущая районная -поликлиника.Здесь все предусмотрено, чтобы создать хорошие и удобные условия для лечения трудящихся. В первом отаже расположатся кабинеты врачей и рентгеновский, операционная, две перевязочных, аптека.(Во втором (этаже также лраду- смотрены кабинеты врачей, процедурная, электро- и светолечение, библиотека с читальным залом, буфет, помещение для обслуживающего персонала.Наконец, в третьем этаже будут оборудованы лаборатории бактериояог0че(С1кая, серологическая, общеклиническая и 'биохимическая, лаборатория-кухня и т. д.Коллектив стройуправления № 774 взял обязательство сдать поликлинику в текущем году. Сейчас здесь идет подготовка к штукатурке, здание отепляется.Поликлиника Куйбышевского района — одно из многих лечебных учреждений, ввод -которых в строй запланирован в первом году шестой пятилетки.

В течение недели в подшефных колхозах Камышловского района находилась агитбригада работников нашего треста. В составе бригады были воспитательница детсада то-в. Решетова, председатель комитета ДОСААФ тов. Ходченков-, лектор тов. Окунь и 12 участников художественной самодеятельности.Много колхозников побывало на концертах агитбригады, которые проводились в сельхозартелях имени Ленина, имени Калинина, имени Сталина и в Ска- тинской МТС. Участники самодеятельности выступали перед колхозниками с пением, танцами, художественным чтением, короткими сатирическими сценками. С интересом слушали кол
комбината Б. Поторочин беседует с участниками колхозной самодеятельности сельхозартели имени Калинина. Внизу: тов. Ходченков проводит занятия по мелкокалиберной винтовке с молодыми колхозниками сельхозартели имени Ленина.

(Фото В. Каушанова).

На снимках: вверху столяр деревообделочного

Стыдно так вести себя, тов. Тройников!(Мы учились у плиточника стройуправления № 774 тов. Бронникова. Но после того как нам был присвоен четвертый разряд, -он категорически отказался (работать вместе с нами. Дело дошло до того, что он начал оскорблять нас нецензурными словами. Видимо, тов. Бронникову невыгодно стало работать с нами, так как с получением разрядов наш заработок повышался, а его становится ниже.Стыдно старым, опытным строителям так относиться к 
По выступлениям рабочих

Прачечная для стиркиНа одном из общих рабочих собраний было внесено предложение, чтобы прачечная санпропускника открыла прием белья в стирку от строителей, живущих в общежитиях.(Это предложение проведено в жизнь. При санпропускнике открыт прием (белья для стирки:№011904. Заказ № 1769.
Типография изд-ва «Уральский рабочий»

хозники лекцию тов. Окунь о моральном облике советского человека и другие.Воспитательница тов. Решетова знакомилась с деятельностью .детских учреждений в колхозах имени Ленина и имени Калинина, помогала устранить недостатки в их работе-, беседовала на методические темы.Несколько бесед провел с колхозной молодежью председатель комитета ДОСААФ тов. Ходченков, организовавший также соревнования по стрельбе из мелкокалиберной винтовки.Колхозники тепло встретили своих шефов, выражали пожелания, чтобы такие выезды проводились чаще.
В. НАУШАНОВ, 

руководитель бригады.

молодежи и ставить свои личные интересы превыше всего. А тов. Бронников ведь обязан был держать бывших учеников в своем звене не менее шести месяцев.1М;ы просим руководство стройуправления скомплектовать одну бригаду плиточников. От этого, кроме пользы для дела, ничего не (будет: высвободятся подсобные рабочие, улучшится организация труда.
К. РУМЯНЦЕВА,

В. САЛАЗКИНА, 
плиточники.

индивидуального бельяОн производится один /раз в неделю, по вторникам, с 5- часов до Б часов вечера. Выдача белья по пятницам в то же время. (Стоимость стирки одного килограмма белья й рубля 65 копеек.
А. КУЧИНСКАЯ, 

заведующая санпропускником.

Редактор Е, АЛФИМОВА.

Свердловск, ул. Ленина, № 49.


